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ULISES MEJÍA SE 
DA A CONOCER 
C O M O 
E X C E L E N T E 
OPERADOR.
A  m u c h o s 

s o r p r e n d e  l a 
capacidad que ha 

demos t rado  ULISES 
MEJÍA HARO como operador 
político. Desde que incursionó en 
el ambiente político, previo a su 
elección como presidente municipal 
de la capital, el hijo de ANTONIO 
M E J Í A  H A R O  c o m e n z ó  a 
posicionarse entre el electorado, 
tanto así que tuvo una buena 
campaña que lo llevó a la alcaldía 
y ,  p o s t e r i o r m e n t e ,  u n a 
administración que lo impulsó a 
buscar una curul. Tan alto fue su 
despunte que pisó muchos callos 
y ahora conocemos todo por lo 
que tuvo que pasar para mantener 
su carrera política a flote. Los 
t iempos elec torales ya no le 
permitieron llegar a la diputación, 
pero no se cruzó de brazos y 
mientras los demás se regodearon 
del triunfo, él se fue más arriba y 
ahora es el principal operador de 
CL AU D I A  S H E I N B AU M  e n 
Zacatecas. El primero que la 
anunció y al único que ella tiene 
de apoyo en la entidad… y la está 
posicionando muy bien.

RODRIGO REYES SE SACA UNA 
PALOMITA.
Ahora que vendrá el gobernador 
de Durango, ESTEBAN VILLEGAS 
VILLARREAL, para establecer un 
c o n v e n i o  d e  c o o r d i n a c i ó n 
institucional con el gobernador 
DAVID MONREAL ÁVILA, el que 
e s t a rá  b ien  pa rado  se rá  e l 
secretario General de Gobierno, 
RODRIGO REYES MUGÜERZA, 
porque ya se vieron los resultados 
del acuerdo que logró establecer 
con el gobierno vecino en el tema 
de la invasión de territorio de 
Va lpa ra í so.  O  sea,  hay  que 
reconocer que no fue una labor 
de un día porque el conflicto ya 
tiene mucho tiempo, pero se logró 
cuando llegó él al cargo, donde 
ha demostrado cierta diplomacia 
para manejar conflictos –a lo mejor 
no en todos, pero sí en varios- así 
que de que es un éxito para 
Zacatecas la recuperación de 
tierras, lo es.

DAVID MONREAL QUIERE 
AMARRAR MÁS ACUERDOS.
Po r  c i e r to,  e l  g ó b e r  y a  ha 
e s t a b l e c i d o  a c u e r d o s  c o n 
Aguascalientes y San Luis Potosí. 
Falta con Jalisco, Coahuila y 
Durango y al menos con éste 
último ya se va a concretar mañana. 
El tema de la seguridad es de los 
que más interés han manifestado 
los mandatarios y es importante 
para todos establecer convenios 
de colaboración porque tenemos 
zonas limítrofes que compartir. Me 
parece que nos hemos tardado un 
poco en concretarlos, pero más 
vale tarde que nunca. Insisto en 
que haciendo cada uno su trabajo 
y teniendo claro que el apoyo 
mutuo es clave para concretar 
objetivos, no harían falta los 
convenios, pero mejor más ‘marra’o 
pa’que esté más seguro, dijeran 
en el rancho del maestro SIMITRIO, 
para que no haya fallos y luego 
que no digan que a 
Chuchita la bolsearon. 
Este acuerdo de 
s e g u r i d a d  c o n 
D ur ango  debe 
incluir el tema de 
Valparaíso, nomás 
p a r a  r e f o r z a r, 
digo…

ELEUTERIO RAMOS LE CUMPLIÓ 
A LA GENTE.
Al alcalde de Valparaíso ya se lo 
cargaba la impotencia de que se 
le acercara el tiempo de terminar 
la administración municipal y 
nomás no podía verle la solución 
al conflicto territorial de los límites 
con Durango. A ELEUTERIO 
RAMOS ya se le veía en una oficina 
y en otra pidiendo intervención 
del Gobierno del Estado y del 
Federal para regresarle a los 
h a b i t a n t e s  d e  V a l p a r a í s o 
despojados de sus tierras, la 
confianza y la tranquilidad, pero 
claro está sus propiedades porque 
ya ni podían acercarse. Todo el 
tiempo estaba latente el riesgo 
de confrontaciones graves. Ahora 
que ya se retiraron los campamentos 
de los tepehuanos, la gente está 
más tranquila, ya respira un poco 
de paz –por lo pronto- pero 
ELEUTERIO está a la expectativa 
de que no vuelvan a la cosecha 
del orégano y vuelvan a hacer de 
las suyas. 
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FORMES AL EQUIPO DE BEIS-
BOL DE LA COMUNIDAD DE 
SAN JOSÉ DE LA VENTA, CON 
EL OBJETIVO DE IMPULSAR 
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ZACATECAS, ZAC.- Dado que el 
presupuesto que la LXIV Legisla-
tura autorizó al Instituto Electoral 
del Estado de Zacatecas (IEEZ) 
solo permitía cubrir el primer se-
mestre del 2023, está en riesgo 
de ser inoperante para lo que res-
ta del año, lamentó su consejero 
presidente Juan Manuel Frausto 
Ruedas.

Recordó que en diciembre del 
2022 que los diputados locales 
aprobaron el presupuesto 2023 
para el IEEZ lo redujeron 53%; el 
Consejo General hizo una estima-
ción de 124 millones de pesos para 
cubrir las necesidades del insti-
tuto, desde nómina y servicios 
hasta las actividades específicas 
previas a la apertura del periodo 
electoral, para todo el año y fueron 
aprobados solo 58 millones de 
pesos.

Este recurso, detalló Frausto 
Ruedas, alcanzó para la operati-
vidad del instituto hasta el 30 de 
junio, en lo que respecta a los ca-
pítulos 2 mil y 3 mil, relacionados 
con materiales y suministros, y 
servicios generales.

“Privilegiamos el Capítulo mil, 
de sueldos y salarios, pero aun así 
no tenemos contemplados agui-
naldos ni prestaciones de fin de 
año. Tan solo para esto nos falta-
rían 6 millones de pesos para di-
ciembre”, pero para el resto de las 
actividades se requieren 36 mi-
llones de pesos, expresó el con-
sejero presidente.

Para gastos del edificio solo 
se tenía recurso hasta junio, pero 
se podrán pagar los servicios de 
julio como renta, internet, telefo-
nía, vigilancia, gracias a ahorros 
que se han hecho por el orden de 
los 600 mil pesos, pero en agosto 
ya no habría con qué cubrirlos.

Aunque reconoció que la si-
tuación financiera no es privativa 
de la entidad pues en otros ocho 
institutos electorales del país tam-
bién se ha presentado, “estamos 
en una situación de alto riesgo; 
así lo ha calificado el INE”.

Añadió que desde marzo pa-
sado comenzó a gestionar recur-
sos ante el Gobierno del Estado a 
través de las secretarías General 
de Gobierno y de Finanzas, pero 
aún no encuentra respuesta.

“El instituto tiene una atribu-

TANYA ORTIZ

SE QUEDA EL IEEZ SIN DINERO;
HAY RIESGO DE INOPERATIVIDAD

ción fundamental. Una función de 
Estado en la que participa el go-
bierno y las autoridades locales 
electorales, que es la de organizar, 
preparar y ejecutar las elecciones, 
la renovación periódica de los Po-
deres. Cumplimos una función 
fundamental”, subrayó.

Ante este panorama, dijo, se 
debe confiar en la sensibilidad po-
lítica de las autoridades de gobier-
no porque es en el Estado donde 

se debe resolver; recordó que el 
año pasado también hubo restric-
ciones financieras porque se les 
redujo 30% el presupuesto y a 
finales del año se les otorgó re-
curso extraordinario para las 
asambleas que organizaron los 
nuevos partidos.

Aunque el inicio del proceso 
electoral haya sido pospuesto 
para el 20 de noviembre, para el 
IEEZ no representa ningún ahorro 

pues hay plazos establecidos en 
la norma electoral que deben cu-
brirse, como la instalación de los 
consejos municipales electorales, 
que deben estar aprobados en 5 
de diciembre, lo que implica tra-
bajo previo que no se podrá hacer 
sin el recurso necesario.

También está programada la 
labor de registro de las candida-
turas independientes, cursos y 
capacitaciones orientadas a evi-

tar la violencia política de género, 
cobertura de precampañas, y mo-
nitoreos, por citar ejemplos de 
acciones que no se podrían hacer.

Frausto Ruedas confió en que 
en este mes pueda concretarse 
el apoyo financiero al instituto, 
de lo contrario, en agosto no ha-
brá manera de sostener la ope-
ratividad ni siquiera del edificio 
que ocupan en el bulevar López 
Portillo.

ZACATECAS, EN LA 
MIRA DE CLAUDIA 
SHEINBAUM

ZACATECAS, ZAC.- Como parte 
de la gira de trabajo que realizan 
los aspirantes al título de coordi-
nador nacional de los Comités de 
Defensa de la 4T, la exjefa de Go-
bierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheimbaum Pardo, visi-
tará Zacatecas.

Su equipo de apoyo en la en-
tidad, coordinado por el exalcalde 
de la capital, Ulises Mejía Haro, ya 
ultima detalles para la visita de la 
única mujer que aspira a la can-
didatura presidencial del partido 
Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena).

Hasta el momento se tiene 
programado que Sheinbaum Par-
do brinde un mensaje en la asam-
blea informativa a desarrollarse 

ECODIARIO a las 5 de la tarde en el domo de 
las instalaciones de la Feria Na-
cional de Zacatecas (Fenaza).

Tras renunciar a su responsa-
bilidad como jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum comenzó el 19 de ju-
nio una gira de trabajo para darse 
a conocer entre la militancia de 
Morena, y del Trabajo y Verde Eco-
logista como partidos coaligados 
en Juntos Haremos Historia.

Su objetivo es posicionarse en 
el primer lugar de las cinco encues-
tas que se realizarán entre el 29 
de agosto y el 3 de septiembre del 
presente año, cuatro llamadas “es-
pejo” y una levantada por Morena, 
y el los resultados se darán a co-
nocer el 6 de septiembre. 

El aspirante mejor posiciona-
do será el candidato presidencial.  
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LANZAN 
CONVOCATORIA 
PARA LOS 
CLUBES DE 
CIENCIA 2023

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde 
José Saldívar Alcalde acudió 
como invitado especial a la in-
auguración de un negocio gas-
tronómico, donde reconoció que 
la consolidación de emprendi-
mientos, benefician a la econo-
mía local.

De acuerdo con un comuni-
cado, se trata de “Mimbre”, un 
proyecto gastronómico ubica-
do sobre la avenida Colegio Mi-
litar Oriente, donde la oferta que 
los distingue son las gorditas de 
chilaquiles, de cochinita pibil, 
pipián verde, chile rojo relleno, 
entre otros.

Alejandro Rivas García y Cla-
ra Cristina Guzmán, invitaron a 
la población en general a cono-
cer esta nueva alternativa de 
comida, “somos una pequeña 
empresa que estamos iniciando 
con mucho cariño”, resaltando 
que, aunado a la búsqueda de 
un ingreso económico a través 
de este proyecto, el negocio re-
presenta también un ejemplo 
de emprendimiento que bene-
ficia directa e indirectamente 
al flujo económico que circula 
en el Municipio de Guadalupe.

Luego de cortar el listón in-
augural para hacer la apertura 
oficial del establecimiento, José 
Saldívar mencionó que este tipo 
de proyectos, generan ganan-
cias para los socios, pero tam-
bién se aporta valor a los con-
s u m i d o r e s ,  q u i e n e s  e n 
conjunto contribuyen a fortale-
cer la economía local.

ZACATECAS, ZAC.- El Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación (Cozcyt) abrió 
la convocatoria para los Clubes 

ECODIARIO

ECODIARIO

APOYA GUADALUPE 
EMPRENDIMIENTOS EN PRO 
DE LA ECONOMÍA LOCAL

REBASA KILO DE 
AGUACATE LOS 100 PESOS

ZACATECAS, ZAC.- Brandon Simental, locatario del mercado Genaro Codina, infor-
mó que el precio del aguacate se elevó a más de 100 pesos el kilogramo durante 
el último mes y que en la misma medida, sus ventas cayeron 50 por ciento.

Simental lleva años laborando al interior del llamado “Laberinto”, destacó 
que el pasado primer semestre de 2023 registró mucha variabilidad en los 
precios de los productos de la canasta básica.

Explicó que “éste subió tremendamente en el denominado Haas”. Ahorita está 
en un nivel que rebasa los 100 pesos el kilo; “de manera que el producto se vende 
a más del doble a como estaba antes, al haber alcanzado ese costo”, indicó.

Con anterioridad, el aguacate se había mantenido entre 55 y 60 pesos por ki-
logramo, pero de unos días a la fecha, se incrementó hasta rebasar esa barrera. 

“Muchas personas sí se han visto limitadas para comprarlo, porque la ma-
yoría lleva nada más una pieza”.

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
LA MAYORÍA DE FRUTAS Y VERDURAS ELEVÓ SUS COSTOS
En lo que se refiere a los cítricos,enfatizó que éstos también incrementaron 
sus precios “ las naranjas, que además de estar escasas, están feitas, pero 
aun así aumentaron (Sic)”.

Añadió que este producto pasó de 26 a 36 pesos kilo, y explicó que “siguie-
ron ese mismo ejemplo muchas otras frutas, como la papaya y bananas”, refirió.

En el mismo caso se encuentran espinacas y lechuga, además de las man-
zanas “pero en realidad todo subió demasiado de precio porque sin duda el ca-
lor terminó por afectarnos a todos demasiado”, dijo.

Por tales motivos, el comerciante indicó que sus ventas tuvieron un des-
plome del 50% “bajaron, bajaron, por lo que llegamos a un tiempito en el que 
éstas disminuyeron ese porcentaje (Sic)”.

“Todo esto está feo en realidad, porque todo está muy caro al haber subido 
de precio; incluso a mí ya no me alcanza cuando tengo que ir de compras para 
mi negocio”, añadió.

 - LLAMAR A LOS TELÉFO-
NOS 4929212816 Y 

4929213018, 
EXTENSIONES 1503 Y 1504

- ENVIAR CORREO 
ELECTRÓNICO A 

DIVULG.CIENCIA.
COZCYT@GMAIL.COM 

de Ciencia 2023, cuyo objetivo 
es dar alternativas de aprendi-
zaje a la juventud durante el ve-
rano, a fin de fomentar las vo-
caciones humanas, científicas 
y tecnológicas.

En esta séptima edición, ten-
drán lugar seis clubes de ciencia, 
en las temáticas: químico bio-
lógicas, inteligencia artificial, 
ciencias naturales, astronomía, 
literatura y sequía, comentó 
Omar Cárdenas, integrante del 
equipo organizador de los Clubes 
de Ciencia, quien invitó a estu-
diantes de nivel medio superior 
y superior a participar en esta 
exper iencia de enseñanza 
aprendizaje.

El gobernador David Mon-
real Ávila instruyó que los Clu-
bes de Ciencia fueran gratuitos, 
lo que permitirá formar mayor 
talento humano especializado 
que colabore en la solución de 
problemas, se informó en un 
comunicado.

La sede de los Clubes de 
Ciencia será el Cozcyt, donde 
se desarrollarán de 9 a 2 de 
la tarde, con grupos de 20 
personas.
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INICIAN POSGRADOS PARA 
PERSONAL DEL PODER JUDICIAL

EL DÍA DE HOY

ZACATECAS, ZAC.- Irma Gómez 
Gómez, presidenta nacional de la 
organización Sin Fronteras, infor-
mó que tras la gestión del sena-
dor José Narro Céspedes, se ob-
tuvieron 60 visas de trabajo para 
jornaleros agrícolas. 

Del total de visas, 50 son para 
jaliscienses y 10 para zacateca-
nos, quienes viajarán a Estados 
Unidos a laborar en el cultivo de 
pimiento morrón, naranjas y to-
mate a Florida, Estados Unidos.

Gómez Gómez precisó que 
Zacatecas escogió a agricultores 
de 44 municipios de la entidad 
(entres dos y tres de cada muni-
cipio) “con el fin de ser punta de 
lanza en ese proyecto que dura-
ría hasta fin de año”; irían, en 
próximos meses alrededor de 
150 de Zacatecas y 150 de otras 
entidades, dijo.

La encargada de esas labores 
en México destacó que “en este 
momento, varios son los empre-
sarios que requieren mucha 
mano de obra en aquella zona del 
sureste estadounidense”.

Advirtió que, por tal motivo, 
en los próximos días se iría el pri-
mer bloque de 50 labriegos zaca-
tecanos, “que son los que regu-
larmente caben en un camión, 
pero esa cifra sería abastecida 
acorde con las necesidades de 
los inversionistas”, indicó. 

Expuso que son varias las em-
presas de ese tipo de negocios 
que requieren mano de obra en 
el país vecino, lo que se debe en 

ZACATECAS, ZAC.- Los gobiernos 
de Zacatecas y Durango ratifica-
rán el día de hoy el convenio de 
colaboración en seguridad que 
fue firmado anteriormente, para 
facilitar las acciones conjuntas 
en esta materia, entre ambos es-
tados, al igual que se han firmado 
con las administraciones estata-
les de San Luis Potosí y Aguas-
calientes.

Gracias a estos convenios, se 
han compartido datos de inteli-
gencia, se ha fortalecido la capa-
citación, la vigilancia y actuación 
en las zonas limítrofes y la posi-
bilidad de reacciones conjuntas 
para hacer frente, con eficiencia 
a los grupos delincuenciales, con 
el fin de restablecer la paz y tran-
quilidad de la población.

El gobernador David Monreal 
Ávila recibirá a su homólogo du-
ranguense, Esteban Alejandro 
Villegas Villareal, así como al se-
cretario general de Gobierno, 
Héctor Eduardo Vela Valenzuela; 
al secretario de Seguridad Públi-
ca, Oscar Armando Galván Villa-
rreal; la fiscal general, Sonia Ya-

ZACATECAS, ZAC.- La Escuela de 
Formación y Especialización Ju-
dicial del Poder Judicial del Esta-
do inició con dos posgrados de la 
mayor especialización para el 
personal que labora en la institu-
ción; se trata del doctorado en 
Derechos Humanos y Acceso a 
la Justicia y la Especialidad en De-
recho Penal y Proceso Penal.

Ambos posgrados son impar-
tidos de manera gratuita al per-
sonal de la institución; entre ellos, 
jueces, magistrados, secretarios 
de estudio y cuenta, secretarios 
de acuerdos y secretarios ins-
tructores.

En su mensaje, Arturo Nahle 

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
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GESTIONA SENADOR JOSÉ NARRO 
60 VISAS PARA JORNALEROS 
AGRÍCOLAS

CONFIRMARÁN ZACATECAS 
Y DURANGO CONVENIO 
DE COLABORACIÓN EN 
SEGURIDAD

parte a la confianza que se tiene 
en los trabajadores de Zacatecas.

Subrayó que en ese sentido, 

Zacatecas estaría enviando lo me-
jor de la clase productora en la en-
tidad, “pero esperamos que de 

cualquier manera, no nos devuel-
van a ninguno porque haya tenido 
antecedentes en Estados Unidos”. 

dira de la Garza Fragoso
También estará el subsecre-

tario de Desarrollo Político, Pau-
lino Córdova Quiñones; el coman-
dante de la  X Zona Mi l i t ar, 
Alejandro Vargas González, y el 

coordinador estatal de la Guardia 
Nacional, Manuel Bravo Alonso.

García, presidente del Tribunal, 
dijo que la mejor inversión que el 
Poder Judicial puede hacer es cul-
tivar los conocimientos de su per-
sonal, tener gente que rinda las 
capacidades que los justiciables 
requieran, con maestría, docto-
rado, especialidades y certifica-
ciones que jamás pongan en tela 
de juicio su capacidad, se informó 
en un comunicado.

Más de 100 personas iniciaron 
los posgrados que serán impar-
tidos por expertos, académicos 
y reconocidos juristas de la mayor 
investidura, tanto nacional como 
global, para continuar así con el 
proceso de formación y especia-
lización permanente que sostie-
ne el Poder Judicial.

https://ecodiarionoticias.com/notas/gestiona-senador-jos-narro-60-visas-para-jornaleros-agrcolas 
https://ecodiarionoticias.com/notas/ratificarn-zacatecas-y-durango-convenio-de-colaboracin-en-seguridad


ZACATECAS, ZAC.- El obispo de la 
Diócesis de Zacatecas, Sigifredo 
Noriega Barceló, indicó que even-
tos como La Heroica son necesa-
rios para la capital, pero eso sig-
ni f ic a ,  t ambién,  un daño al 
entorno urbano, de modo que “ese 
tipo de celebraciones deben re-
glamentarse aun cuando sus or-
ganizadores tengan todo el dere-
cho a realizarlas”, precisó.

En ese sentido, pidió a todos 
los participantes que en la misma 
medida, “no nos echen a perder la 
ciudad”, dijo.

Añadió que Zacatecas se con-
vierte cada vez más en un centro 
turístico de importancia en el que 
se genera mayor economía local, 
aun cuando haya sido afectado 

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

LLAMA OBISPO A REGLAMENTAR 
EVENTOS EN LA CAPITAL 

por la inseguridad, “por eso pedi-
mos que sea un lugar cada vez 
más seguro y si faltan oportuni-
dades, entonces éstas deben 
crearse; pero, por lo mismo, todos, 
autoridades y ciudadanos, debe-
mos cuidar que no se eche a per-
der el ambiente por medio del aba-
ratamiento”, citó.

Explicó que “si bien es cierto, 
se requiere desarrollo económico, 
esas necesidades no deben aba-
ratarse mediante eventos que en 
lugar de dejar, nos quitan (Sic)”.

El purpurado refirió que hay 
eventos que no se controlan 
“como en el caso del que tuvo lu-
gar en los últimos días que resul-
tó bonito y emocionante por el rui-
do de los motores, pero a un alto 
costo, y que produjo que la ciudad 
ya no estuviera limpia, hecho evi-

dente durante las últimas sema-
nas”, añadió.

La autoridad debe realizar ese 
tipo de celebraciones de manera 
ordenada y pacífica “pero aquellas 
celebraciones deben dejar algo 
más que dinero para la ciudad”.

PIDE OBISPO MEJOR 
INVERSIÓN EN SEGURIDAD
Sobre la inseguridad prevalecien-
te en las carreteras de la entidad, 
advirtió que se debe seguir invir-
tiendo en la materia, “creo que tie-
ne que haber una estrategia per-
manente y no ocasional en esa 
área, que no lleve al descuido en 
las carreteras por las que entra y 
sale la gente”, indicó.
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PARA MEJORAR ZACATECAS

CULMINAN 
ACTIVIDADES 

DE LA HEROICA 
2023

JEREZ, ZAC.- La concentración de motociclistas La Heroica Zaca-
tecas 2023 concluyó actividades con la típica fiesta jerezana.

Esta tradicional fiesta dominical en estilo Jerez incluyó mú-
sica en vivo y degustación de tostadas jerezanas. Los organi-
zadores del evento decidieron considerar al pueblo Mágico Más 
Alegre de México como la única sede alterna del evento, que 
tuvo la mayor parte de sus actividades en la capital del estado, 
de acuerdo con un comunicado.

En diferentes modalidades, modelos y marcas, varias mo-
tocicletas con sus potentes motores se expusieron en la Plaza 
Principal y en las calles del Hospicio y San Luis, donde el público 
pudo apreciarlas. La banda La Noria se encargó de crear un am-
biente festivo y deleitar a los visitantes, quienes no dudaron en 
comenzar a bailar y contagiar la alegría a otros asistentes que 
también disfrutaron de la música.

Varias tiendas y negocios alrededor del jardín y las calles 
cercanas tuvieron una gran afluencia, especialmente por parte 
de los participantes en La Heroica Zacatecas 2023, quienes re-
corrieron en grupo desde la capital del estado formando una 
larga fila en la carretera. A lo largo del día, se unieron más mo-
tociclistas a la visita por esta tierra.

En nombre del presidente José Humberto Salazar Contreras, 
el director de Desarrollo Económico y Social, David Josafat de la 
Torre Pinedo, entregó reconocimientos en nombre del Gobierno 
Municipal a casi medio centenar de motoclubes que tuvieron re-
presentación durante el evento realizado en esta ciudad.
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CON FIESTA JEREZANA



RECUPERA VALPARAÍSO TERRITORIO
INVADIDO POR TEPEHUANOS
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FRESNILLO, ZAC.- Habitantes de la colonia 
Linda Vista manifestaron que su queja prin-
cipal es la falta de agua potable que enfren-
tan desde hace varias semanas y pese a la 
problemática que existe el Sistema de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Fresnillo (Siapasf) no ha resuelto la situación. 

Los afectados denunciaron que en varias 
ocasiones han reportado vía telefónica al 
organismo para solicitar una pipa; sin em-
bargo, nunca les contestan las llamadas y 
al acudir sólo les dicen que se las enviarán, 
pero nunca llegan.

Los pobladores aseguraron que durante 

ZACATECAS, ZAC.- A un mes de los acuer-
dos tomados entre Zacatecas y Durango 
para que comunidades tepehuanas salie-
ran de los territorios de Valparaíso que 
habían invadido, finalmente se han cum-
plido a plenitud y los valparaisenses afec-
tados recuperaron sus propiedades, in-
formó el alcalde Eleuterio Ramos Leal.

Detalló que tras aquel convenio, esta-
blecido en la capital de Durango entre las 
autoridades de ambos estados y del Go-
bierno Federal, durante las primeras se-
manas comenzaron a replegarse los pri-
meros campamentos pequeños que tenían 
en algunos predios y que eran usados “de 
avanzada” para invadir territorio nuevo.

Sin embargo, dijo, habían conservado los 
dos más importantes en el área identificada 
como Cañón de Burras, en la proximidad con 
las comunidades Pastores y Agua Caliente; 
y otro denominado Cueva de Juan Miguel, 
próximo a El Jaralillo, “demoraron unos días 
más en retirar su gente, sus propiedades y 
sus cosas con que hacían presencia. Se re-
tiró la mayor parte a mediados de mes, de-
jaron algunas familias vigilantes”.

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

PIDEN AGUA EN LA 
LINDAVISTA EN EL 
MINERAL

este fin de semana solicitaron servicios par-
ticulares; sin embargo, muchos de éstos 
dijeron estar saturados, o en su caso que no 
contaban con agua para brindarles.

Los afectados aseguraron que el  agua 
potable es indispensable, para las diversas 
actividades, por lo que calificaron como ur-
gente que se dé una respuesta de cuándo 
tendrán el servicio, pues muchos los usuarios 
en esa zona pagan 200 pesos mensuales 
por este elemento vital.

Esta situación ha afectado la economía 
de las familias, pues tienen que pagar entre 
300 y 500 pesos por el servicio de las pipas, 
por lo que piden que pronto se resuelva la 
situación.

TANYA ORTIZ/ CECILIA PALACIOS

Luego, en un recorrido hecho por per-
sonal del Ayuntamiento de Valparaíso, en-
cabezado por Jesús Escobedo Acevedo y 
Karla Herrera, quienes fungen como enla-
ce entre los afectados y el Gobierno Mu-
nicipal, así como pequeños propietarios 
de la zona, hicieron un recorrido por el lugar 
y constataron la desocupación absoluta 
del territorio.

Ramos leal detalló que en la última eta-
pa de la ocupación se identificaban 12 mil 
hectáreas invadidas, mismas que ya fue-
ron recuperadas por sus legítimos posee-
dores, quienes ya comenzaron a levantar 
cercos y ya metieron su ganado, “están 
haciendo labores de posesión y de propie-
dad como legítimamente les corresponde”.

Los tepehuanos se llevaron sus perte-
nencias, pero dejaron basura, hules, carpas, 
viviendas improvisadas con palos y yerba 
que servían como fortaleza en las áreas 
en las que se mantenían de forma perma-
nente; los dueños ya limpiaron y quemaron 
la basura “y están en posesión. Entonces, 
declaramos cumplido este acuerdo”.

Ahora, añadió el alcalde, falta evitar las 
incursiones y futuras invasiones en la eta-
pa de cosecha de orégano “que es donde 
siempre recibimos el embate de los grupos 
de los grupos de tepehuanos del vecino 
estado de Durango”.

“Sin embargo, no vamos a especular. 
Vamos a confiar en que el cumplimiento 
siga y se sujeten a los acuerdos obtenidos 

y que las autoridades cumplan su parte 
para lograr una resolución definitiva e irre-
versible”, expresó el alcalde.

YA SE HABÍAN FORMULADO 
ACUERDOS PARA SU LIBERACIÓN
VALPARAÍSO, ZAC.- Las primeras reuniones 
se realizaron a inicios del mes de junio en 
la capital del Estado de Durango, donde 
también estuvieron Eleuterio Ramos Leal, 
presidente municipal; Jesús Escobedo Ace-
vedo como gestor de los afectados, al igual 
que líderes de la comunidad tepehuana.  

EL ALCALDE CELEBRA 
EL CUMPLIMIENTO DE LOS

ACUERDOS ESTABLECIDOS CON EL 
GOBIERNO DEL

ESTADO DE DURANGO; 
LAS COMUNIDADES INDÍGENAS

LIBERAN ALREDEDOR 
DE 12 MIL HECTÁREAS

https://ecodiarionoticias.com/notas/recupera-valparaso-territorio-invadido-por-tepehuanos 


RINDE PROTESTA MESA DIRECTIVA 
DE LA CANACO EN FRESNILLO
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FRESNILLO, ZAC.- La mesa direc-
tiva de la Cámara Nacional de Co-
mercio (Canaco) en El Mineral rin-
dió protesta, misma que por 
segundo año consecutivo será 
encabezada por Rogelio Zaldívar 
Duarte y estará al frente hasta el 
2024.

La Canaco cuenta actualmen-
te con más de mil 200 personas 
registradas, por ello Zaldivar 
Duarte busca que más comer-
ciantes pertenezcan a la cámara 
y con ello apostar a la mejora del 
comercio en el municipio, luego 
de que se han enfrentado facto-
res como la pandemia por covid 
19 y la inseguridad.

Declaró que busca realizar al-
gunas actividades como expos 
por inicio del ciclo escolar y navi-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS dad que beneficien a los minoris-
tas establecidos.

El presidente de la Canaco es-
tará acompañado por Efrén Jáure-
gui Núñez, vicepresidente Comer-
cial; César Vázquez Torres como 
secretario; Isaac López Rojas, te-
sorero y José Ricardo Torres Galle-
gos, vicepresidente de Imagen, por 
mencionar algunos.

La toma de protesta del comi-
té renovado estuvo a cargo de Mar-
tín Álvarez Casio, secretario de Go-
bierno, quien se comprometió a 
trabajar de forma coordinada con 
los representantes de los distintos 
comercios, a quienes les aseguró 
que la dotación de servicios será 
una prioridad.

Aseguró que buscan mayor co-
laboración entre el municipio y los 
diversos sectores para trabajar por 
Fresnillo.

ENTREGAN TONELADAS DE 
CEMENTO EN LA COMUNIDAD 
SAN BLAS

LORETO, ZAC.- Personal del ayun-
tamiento entregó un total de 54 
toneladas de cemento como par-
te del programa Por Una Vivienda 
Digna Para Todos en la comunidad 
San Blas.

Autoridades del ayuntamien-
to explicaron que este programa 
permite mejorar las condiciones 
de vivienda en las comunidades 

ECODIARIO de San Blas, El Mastranto, La Luz 
y San Marcos, donde varias fami-
lias se beneficiarán directamente.

En total se distribuyeron mil 
80 sacos de cemento, con lo cual 
se busca que 54 familias mejoren 
o construyan viviendas dignas, 
promoviendo así un entorno ha-
bitacional más adecuado.

Esta entrega fue posible gra-
cias a la aportación total prove-
niente del Fondo de Aportaciones 

para la Infraestructura Social 
(FAIS), la cual alcanzó la cantidad 
de $103,416.00. Esta inversión 
reflejó el compromiso y la preo-
cupación por mejorar las condi-
ciones de vida de las comunidades 
beneficiadas.

Se informó que el programa 
estará vigente nuevamente entre 
agosto - septiembre y de acuerdo 
a la nueva convocatoria con la lis-
ta de precios y requisitos.

EN LORETO
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PARTICIPAN HABITANTES DE 
JUAN ALDAMA EN PEREGRINACIÓN 

A SAN JUAN BAUTISTA
JUAN ALDAMA, ZAC.- El presidente municipal 
Hassan Garduño, junto con la población parti-
ciparon en las actividades culturales y religio-
sas en honor a San Juan Bautista, donde el co-
lor, la música y la fe inundaron algunas de las 
calles del municipio. 

El centro de la cabecera municipal fue la 
sede para las actividades, donde se realizó un 
desfile en el que participaron chicos y grandes 
con la imagen del santo patrono, acompañado 
de danzas, rezos y cánticos.

Más participantes se agregaron a esta pro-
cesión fueron la banda Sinfónica del Estado, 
Las Nenas, Mariachi Espuelas de Plata y el tam-
borazo Real San Juan.

CECILIA PALACIOS 
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LLEGA LA CARRERA DE 
CICLISTAS TENAMAXTLE 2023

ZACATECAS, ZAC.- Cerca de 800 personas desde los 3 años hasta 65 y más 
participaron en la gran Carrera de Ciclismo Tenamaxtle 2023 en la comunidad 
La Pimienta.

Dicho evento estuvo coordinado por el ayuntamiento capitalino a través de 
la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, así como el Comité Organiza-
dor del Circuito de Ciclismo Tenamaxtle. 

El objetivo es fomentar el turismo deportivo como actividad de prioritaria 
dentro de la reconstrucción del tejido social, además de impulsar la economía 
a través del turismo y la cultura dentro de las 22 comunidades, se informó en 
un comunicado. 

Por ello, durante la carrera se realizó una edición especial de las Jornadas 
Itinerantes Comerciales, en la que empresarios locales ofertaron sus productos 
hechos en Zacatecas. 

Además, se contó con la presencia de la Unidad de Protección Civil Munici-
pal, Seguridad Pública de Zacatecas, así como de las áreas de Alumbrado Pú-
blico y el Departamento de Limpia de la Secretaría de Servicios Públicos.
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         ecodiariozacatecas     SEGURIDAD       13Lunes 03 de julio de 2023

LO AGARRAN LOS POLIS 
POR POSESIÓN DE DROGA
GUADALUPE, ZAC.-  EFECTIVOS DE LA POLICÍA ESTATAL PREVENTIVA (PEP) 
Y POLICÍA METROPOLITANA (METROPOL) DETUVIERON A UN HOMBRE POR 
LA POSESIÓN DE PROBABLE DROGA.
LA DETENCIÓN SE CONCRETÓ CUANDO LOS OFICIALES REALIZABAN 
RECORRIDOS DE SEGURIDAD Y VIGILANCIA, EN LA COLONIA LAS FUENTES; 
AL CIRCULAR SOBRE LA CALLE FUENTES DE TAJ MAHAL, VISUALIZARON A 
UN HOMBRE QUE, AL NOTAR LA PRESENCIA POLICIAL MOSTRÓ UNA ACTITUD 
EVASIVA Y SOSPECHOSA, SE INFORMÓ EN UN COMUNICADO OFICIAL. 
 LOS POLICÍAS LE DIERON ALCANCE Y TRAS REALIZARLE UNA INSPECCIÓN 
FÍSICA, SE LE DETECTÓ EN POSESIÓN DE UNA BOLSA DE PLÁSTICO EN 
COLOR NEGRO, QUE EN SU INTERIOR CONTENÍA HIERBA VERDE Y SECA, 
CON LAS CARACTERÍSTICAS PROPIAS DE LA MARIHUANA, ARROJANDO UN 
PESO APROXIMADO DE 5 KILOGRAMOS.
 ESTA PERSONA SE ENCONTRABA TAMBIÉN EN POSESIÓN DE 4 MIL 200 
PESOS, DINERO CUYA PROCEDENCIA NO PUDO COMPROBAR.
 POR LO ANTERIOR, DETUVIERON A DELIJORGE, DE 25 AÑOS DE EDAD, 
QUIEN, JUNTO CON LA PROBABLE DROGA, FUE PUESTO A DISPOSICIÓN DE 
LA AUTORIDAD COMPETENTE.

ECODIARIO 

ARRESTAN FUERZAS 
DE SEGURIDAD A CUATRO 
SUJETOS EN VILLA DE COS

VILLA DE COS, ZAC.- Las Fuerzas 
de Seguridad detuvieron a cua-
tro personas y aseguraron ar-
mas de fuego, cargadores, car-
tuchos y probable droga, en este 
municipio.

La detención se concretó du-
rante los reconocimientos terres-
tres y recorridos de prevención 
y disuasión del delito, que llevaban 
a cabo los efectivos de la Fuerza 
de Reacción Inmediata Zacatecas 
(FRIZ) de la Policía Estatal Pre-
ventiva, del Ejército Mexicano y 
Guardia Nacional, se informó a 
través de un comunicado oficial. 

Al patrullar sobre la carretera 
federal 45, en el entronque a di-
cho municipio, visualizaron una 
camioneta Ford Ranger, cuyo 
conductor, al notar la presenta-
ción policial, aceleró su marcha 
y trató de darse a la fuga.

El personal operativo le dio al-
cance, detectó que en dicha uni-
dad se encontraban cuatro per-
sonas,  a quienes,  t ras una 
inspección física, se les encontró 
en posesión de un arma de fuego 

ECODIARIO larga calibre 5.56 y un fusil calibre 
7.62 x 39.

 Además, los sujetos poseían 
tres cargadores, 188 cartuchos 
útiles de diferentes calibres, 70 
envoltorios de plástico, con una 
sustancia granulada, con carac-
terísticas similares a las de la dro-
ga conocida como cristal y dece-
nas de es t r el las me tál icas 
conocidas como ponchallantas.

Los cuatro detenidos fueron 
identificados como Francisco Ja-
vier, de 30 años de edad, origina-
rio de Sinaloa; Brandon de la Cruz, 
de 21 años; Jorge Luis, de 30 años, 
ambos originarios de Durango y 
un menor de edad originario de 
Zacatecas.

De acuerdo con los actos de 
análisis e inteligencia de las Fuer-
zas de Seguridad, los detenidos 
podrían estar relacionados con 
actos delictivos registrados en 
esa zona del territorio estatal.

Los detenidos, las armas, car-
gadores, cartuchos, la probable 
droga, el vehículo y demás obje-
tos, fueron asegurados y puestos 
a disposición de la autoridad 
competente.



PROFUNDIZARÁN 
CORCHOLATAS DE MORENA 
POR MALOS RESULTADOS 
DE AMLO: PAN
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CONDENAN A DUEÑA DE 
COLEGIO RÉBSAMEN

A MÁS DE 36 AÑOS DE PRISIÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- La Tercera Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad 
de México dejó firme la sentencia de 36 años, 
cuatro meses y dos días de prisión contra 
Mónica García Villegas, dueña del Colegio En-
rique Rébsamen, por la muerte de 26 personas 
durante el sismo de septiembre de 2017.

Después de que en mayo pasado un Tri-
bunal Federal amparó a Miss Moni y dejó sin 
efecto dicha condena por incongruencias en 
uno de los dos delitos que se le acusaron, la 
Tercera Sala Penal en la capital resolvió que 
la también exdirectora del plantel es respon-
sable de los delitos de homicidio culposo y 
responsabilidad del propietario del inmueble 
donde se desarrolla una edificación.

Aunque la resolución del Sexto Tribunal 
Colegiado en Materia Penal no implicaba que 
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la acusada quedara en libertad, esta determi-
nación abría la posibilidad de que se redujera 
su condena, la cual ya fue modificada el 16 de 
agosto de 2021 cuando pasó de 31 a 36 años 
de prisión.

En la nueva resolución que dictó la Terce-
ra Sala Penal del tribunal capitalino se detalla 
que se acreditó la responsabilidad de García 
Villegas en los dos delitos que se le acusaban 
derivado del colapso del colegio.

“Se acreditaron 26 diversos delitos de ho-
micidio culposo y responsabilidad del propie-
tario del inmueble donde se desarrolla una 
edificación.

“Por su autoría y circunstancias exteriores 
de ejecución se impone a la sentenciada Mó-
nica García Villegas, la pena de 36 años 4 me-
ses 2 días de prisión y 2,125 días multa”, se 
lee en la resolución.

CIUDAD DE MÉXICO.- El dirigente 
nacional del Partido Acción Nacio-
nal (PAN), Marko Cortés, afirmó 
que la continuidad que ofrecen las 
llamadas corcholatas de Palacio 
Nacional al país significa crear más 
pobres, entregar más territorio a 
los narcos, desmantelar más es-
cuelas y hospitales y dejar morir a 
más por falta de medicinas.

Por ello, destacó el trabajo de 
su partido e hizo un llamado a la 
sociedad civil y aquellos militantes 
de su partido que integran el Fren-
te Amplio por México para ayudar 
a la sociedad a dar un cambio al 
país en 2024.

“Tiene razón López Obrador en 
decir que su gobierno ha hecho 
historia. En efecto, nunca se habían 
registrado 160 mil homicidios do-
losos y más de 100 mil desapari-
ciones. Esa es la consecuencia de 
su fallida política de abrazos a los 
delincuentes y de acusarlos con 
sus abuelitos”, añadió.

Ironizó con la frase del manda-
tario nacional: “la pandemia cayó 
como anillo al dedo”, pues México 
ocupó el primer lugar mundial en 
letalidad y registró 650 mil muer-
tes en exceso.

Sobre la deuda pública, Cortés 
explicó que es tres veces superior 
a la que dejaron los gobiernos pa-
nistas y 50% más alta que en 2018.

“También se hizo historia al de-
jar sin la posibilidad de sesionar al 
Inai, al desmantelar la capacidad 
del Estado para combatir la corrup-
ción e impuso récord en la entrega 
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de contratos a modo en lo oscuri-
to. La corrupción de la nueva élite 
del poder fue alentada desde lo más 
alto de la pirámide”, señaló.

En un comunicado, el líder blan-
quiazul expresó que van casi cinco 
años en el gobierno y sigue culpan-
do al pasado de todos los problemas 
incrementados en el presente.

Recordó que se prometió bajar 
los homicidios en un 50%, pero “la 
sangre corrió como nunca. Su se-
xenio es el mAás sangriento de la 
historia. Hoy ya se habla de los 
muertos de López Obrador”.

“Por ineptitud o complicidad, el 
gobierno de López Obrador ha fa-
vorecido la expansión territorial, el 
crecimiento económico e incluso 
la internacionalización de los cár-
teles del narcotráfico. López Obra-
dor ha dicho que los narcos tam-
bién son pueblo. Los considera 
personas buenas, víctimas de las 
circunstancias y ha pedido al Ejér-
cito que cuiden la vida de esos de-
lincuentes”, puntualizó.
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“Celebremos pues este 3 de julio como un día histórico para todas nosotras: 
mujeres que votan”

Las mujeres que votan

MARÍA DEL 
CARMEN 
SALINAS

Hoy me gustaría hablar de que 
en un día como hoy, pero de 
1955 las mujeres en México 
pudieron votar por primera 

vez, luego de que el presidente Adol-
fo Ruiz Cortines promulgara la ciu-
dadanía sin restricciones para las 
mujeres mexicanas. El objetivo de 
estas elecciones era renovar la en-
tonces Cámara de Diputados, que en 
ese tiempo estaba conformada por 
162 escaños elegidos mediante es-
crutinio mayoritario uninominal por 
simple mayoría de votos para un 
mandato de tres años, iniciando en 
1955 y culminado en 1958.

En el contexto previo al derecho 
al voto no debemos olvidar a todas 
esas mujeres que combatieron mano 
a mano en la justa revolucionaria, a 
todas esas “adelitas” que recorrieron 
el país y lucharon en aquella justa 
histórica. En 1910, los constituyentes 
les negaron sus derechos políticos, 
argumentando que sus intereses es-
taban dentro del hogar, nada más 
alejado de la realidad pues las muje-
res siempre han estado presentes 
en los grandes acontecimientos de 
nuestro país, incluida la lucha por la 
independencia.

Además, dentro del contexto his-

tórico encontramos que el primer 
país en autorizar el voto femenino a 
las mayores de 21 años fue Nueva 
Zelanda, un 19 de septiembre de 
1893, hace ya 128 años. Incluso en 
el feminismo el pelear por los dere-
chos políticos fue de las primeras 
pugnas históricas que pudimos ob-
servar dentro del movimiento femi-
nista. Las sufragistas, decían tener 
la misión más grande que el mundo 
hubiera conocido antes y era: liberar 
a las mujeres.

Los siguientes países en otorgar 
el voto femenino fueron: Finlandia, 
Noruega, Dinamarca, la extinta Unión 
Soviética y el Reino Unido. En el caso 
de Estados Unidos, se consiguió has-
ta 1920, pero sólo para las mujeres 
de raza blanca, las afrodescendien-
tes solo pudieron hacerlo hasta el 
año 1967, lo cual sin duda es una in-
justicia.

El derecho al voto es un derecho 
fundamental, que se ejerce en los 
países libres y democráticos, donde 
se vive y se respetan todos los De-
rechos Humanos, recordando que 
en la declaración universal se men-
ciona:

“Toda persona tiene derecho a 
participar en el gobierno de su país, 

directamente o por medio de repre-
sentantes libremente escogidos”. Di-
cha declaración reconocía el voto 
femenino como un derecho humano 
universal.

Tesorera del Senado de la 
República
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